



## **A Moscou, ouverture d'une conférence internationale sur la notion de beauté du point de vue des sciences humaines**

[gallery]

Le 17 avril 2012, l'Université orthodoxe Saint-Tikhon a accueilli un forum international consacré à l'examen de la notion de « beauté » du point de vue de différentes sciences humaines. La conférence organisée par l'Université en collaboration avec l'Université catholique du Sacré-Cœur de Milan a rassemblé des spécialistes russes, espagnols, italiens et suisses dans le domaine de l'histoire de l'art, de la culturologie, de la théologie, de la philosophie et de la philologie.

Le comité d'organisation de la conférence était présidé par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et recteur de l'École doctorale de l'Église orthodoxe russe « Saints-Cyrille-et-Méthode ». Le comité d'organisation se composait également de l'archevêque Paolo Pezzi, ordinaire de l'archevêché catholique de la Mère de Dieu à Moscou, de l'archiprêtre Vladimir Vorobiev, recteur de l'Université Saint-Tikhon, d'Adriano Del Asta, directeur de l'Institut de la culture italienne à Moscou, d'Uberto Motta, chargé de cours à la chaire de littérature et de philologie italienne de l'Université de Fribourg (Suisse), de Marco Rossi, chargé de cours d'histoire de l'art médiéval à l'Université catholique du Sacré-Cœur (Italie), etc. L'ambassadeur d'Italie en Russie, Antonio Landi était l'invité d'honneur de l'ouverture de la conférence.

L'archiprêtre Vladimir Vorobiev a salué l'assistance en rappelant la citation de F. Dostoïevski « la beauté sauvera le monde ». « A notre époque où nous ressentons plus que jamais la nécessité d'un salut pour ce monde, nous nous tournons vers la pensée du grand écrivain russe et espérons que la beauté divine, signe du dessein de Dieu sur la création du monde, sauvera vraiment le monde ». Le recteur de l'Université orthodoxe des sciences humaines Saint-Tikhon a dit espérer que la collaboration avec l'Université de Milan se poursuivrait et s'intensifierait.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a présenté un exposé sur la « Théologie de la beauté ».

L'archevêque Paolo Pezzi a salué également le forum. Enfin, l'ambassadeur A. Z. Landi s'est adressé à l'assistance, remarquant en particulier que l'année de la culture et de la langue russes en Italie et l'année de la culture et de la langue italienne en Russie (2011), avait favorisé le développement des relations russo-italiennes dans le domaine de la culture. « Lorsque nous organisons de nombreuses expositions, nous avons à cœur de montrer que 80% des œuvres d'art de l'Italie, s'inspirent du

christianisme, bien qu'elle soit un pays laïc. Le christianisme a laissé sa marque dans notre culture, et ce fait nous unit à la Russie » a-t-il affirmé.

Le premier jour des travaux de la conférence a eu lieu l'assemblée plénière, suivie d'une réunion des sections « art et musique », « création et philosophie ».

Le forum poursuivra ses travaux jusqu'au 19 avril.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54303/>